

# UN PROYECTO SOBRE LA NOCIÓN DE LO NATURAL

Por: Juan José Restrepo López, estudiante de grado séptimo del Colegio de la UPB, sede Medellín.

**Dicen que el conocimiento se adquiere a través de las clases teóricas que, por lo general, son dentro de un salón, pero si nuestros maestros cambian la metodología nada se compara con un trabajo práctico.**

**S**haron Donella Barba Zapata, docente del área de las ciencias naturales, es una apasionada por su trabajo y desde pequeña sabía cuál era su camino. Ella hizo realidad una idea que surgió cuando estudiaba en la universidad: inspirar a los jóvenes para que aprendan a proteger y a cuidar el propio entorno.

Esta iniciativa la puso en práctica con los estudiantes del grado séptimo del Colegio de la UPB, a la que llamó *Relaciones ecológicas*. La profesora Sharon quiso enseñar a sus estudiantes a través de la experiencia para que, de manera vivencial, tuvieran un mejor aprendizaje.

El laboratorio de Relaciones ecológicas consistió en que los estudiantes de séptimo, a través de la observación, descubrieran los organismos que viven alrededor de una pequeña zona verde del Colegio y que se delimitó con cuatro estacas.

Luis Daniel Úsuga Ortiz, uno de los estudiantes que asistió al laboratorio experimental, se sorprendió cuando vio que los organismos reaccionan a ciertos estímulos y situaciones, y descubrió que "hay vida donde uno no se imagina".



Las clases teórico  
prácticas como esta  
enseñan y abren los ojos  
ante un mundo totalmente  
distinto, un mundo real.



Ilustración: Sebastián Correa Llano

Se aprende  
de manera  
divertida y sirve  
para la vida.

Juan Pablo González Guarín, otro estudiante, reconoce la importancia de la naturaleza y su cuidado. Él solía jugar fútbol en la zona estudiada y relata a Ingenio que, por la experiencia vivida, trata de hacerlo en otra parte, pues durante el laboratorio los estudiantes conocieron de cerca el lugar en el que permanecen demasiado tiempo. “Vi una lombriz, estaba en la tierra y, de repente, un pájaro se acercó a ella y se la comió, fue ver algo muy característico de la naturaleza que, aunque parezca muy normal, no es habitual observarlo”, explica Juan Pablo.

A su vez, el estudiante Luis Daniel cuenta que: “fue una actividad muy práctica en la que observamos para buscar y ver diferentes animales e insectos que creemos no están cerca de nosotros”.

Sin dudar, podemos concluir que este proyecto enseña sobre el medio ambiente de una manera diferente y única. En algún momento de nuestras vidas podríamos observar con otra mirada nuestro entorno para descubrir toda la vida que, sin ser percibida, existe cerca de nosotros.